



SESIONES EXTRAORDINARIAS EN EL CONGRESO

## Debate sin reloj: el Congreso con foco en aprobar leyes clave

El diputado Santiago Pauli confirmó el inicio del período y anticipó que los proyectos más esperados, como la reforma laboral y del código Penal, aún no fueron ingresados formalmente. Destacó que su espacio necesita acuerdos con otros bloques. | Pág. 4

LA LIBERTAD DE PRENSA ES EL PILAR FUNDAMENTAL DE TODA DEMOCRACIA

# TIEMPO FUEGUINO

Nº 9759 | AÑO XXXVIII

Jueves 11 de Diciembre de 2025

RÍO GRANDE, TIERRA DEL FUEGO, AIAS

### UN TRASPASO SIN DATOS NI CONTROL



## Cesión de áreas de YPF a Terra Ignis: sin convenio, sin estudios y sin información para la Legislatura

El Gobierno firmó la cesión ad referendum, pero no remitió el convenio a la Legislatura ni publicó los informes técnicos y ambientales. Especialistas advierten que no hay datos clave sobre reservas, pasivos, inversiones ni viabilidad operativa, y que la Provincia podría convalidar a ciegas un contrato estratégico. | Pág. 2

### FALLAS CRÍTICAS DE OSEF

## Paciente sin cobertura oncológica por OSEF

Una hija expuso la lucha contra la burocracia de OSEF para continuar la quimioterapia de su madre, un drama que se replica en numerosos afiliados del sistema provincial. | Pág. 3

### LEGISLATURA



## Nueva suspensión y nueva fecha para la sesión legislativa

La novela legislativa suma otro capítulo y el desenlace sigue igual: no habrá sesión. A través de la Resolución de Presidencia N° 412/25, la Vicegobernadora volvió a postergar la reunión parlamentaria que debía realizarse este jueves 11 de diciembre y la trasladó para el lunes 15 a las 11 horas. Sí: otra vez. | Pág. 7

### CONTRATO DE CHOFERES



## La provincia gasta \$487 millones en choferes para un ministerio

Se oficializó la contratación de cuatro empresas para el traslado de personal y funciones durante dos años, tras un proceso licitatorio que evaluó cinco ofertas. La medida busca cubrir necesidades operativas en distintas áreas de la cartera de Bienestar Ciudadano y Justicia. | Pág. 6

 **FARMACIAS DE TURNO**  
INICIAN POR 24 HORAS  
A LAS 9 HS DE ESTE DÍA.

 **ANDINA**  
San Martín 683  
Tel. 2901 423431

 **FARMACIA DEL LAGO**  
Avda. de los Selknam 115  
Tel. 2901 501211

 **MORENO**  
Luisa Rosso 412  
Tel. 2964 421092



[WWW.TIEMPOFUEGUINO.COM](http://WWW.TIEMPOFUEGUINO.COM)

@tiempofueguino

tiempo.fueguino

@TiempoFueguino



UN TRASPASO SIN DATOS NI CONTROL

# Cesión de áreas de YPF a Terra Ignis: sin convenio, sin estudios y sin información para la Legislatura

**El Gobierno firmó la cesión ad referendum, pero no remitió el convenio a la Legislatura ni publicó los informes técnicos y ambientales. Especialistas advierten que no hay datos clave sobre reservas, pasivos, inversiones ni viabilidad operativa, y que la Provincia podría convalidar a ciegas un contrato estratégico.**

## Un convenio que nadie conoce

El proceso de traspaso de áreas de YPF a Terra Ignis avanza en Tierra del Fuego con una marcada falta de información oficial. El Gobernador firmó el decreto que avala la cesión ad referendum de la Legislatura, pero el convenio entre YPF y la empresa estatal no fue remitido a los legisladores. Solo se envió el proyecto de cesión provincial, sin anexos ni detalles contractuales.

La ausencia de documentación impide evaluar obligaciones, condiciones económicas, responsabilidades operativas y eventuales pasivos. "No sabemos qué pasa con el capital, los equipos ni las responsabilidades de cada parte; todo eso está en un acuerdo que no conocemos", señaló el economista Federico Rayes (ECOTONO) en FM Master's.

## Sin informes técnicos ni ambientales del Estado

Otro punto crítico es que la Secretaría de Ambiente no realizó los estudios de



impacto que la normativa exige. En su lugar, el Gobierno contrató una "auditoría" a una fundación vinculada al exsubsecretario de Ambiente de Alberto Fernández. Según fuentes consultadas, los representantes estuvieron solo dos días en la provincia, pidieron documentos oficiales y aún no se conoce el informe final.

En paralelo, tampoco se publicó un dictamen técnico de la Secretaría de Hidrocarburos. Legisladores, especialistas y ciudadanía no cuentan con información mínima para analizar la viabilidad del proyecto. La premisa se repite: no se puede evaluar lo que no se conoce.

## Reservas desconocidas

## y un escenario operativo complejo

El ingeniero Oscar Suárez advirtió que los yacimientos involucrados son maduros, convencionales y con declinación, lo que demanda inversiones elevadas para sostener la producción. "Un pulling puede costar dos millones de dólares. ¿Quién lo va a hacer?", cuestionó.

Pero el dato más crítico es que no se informaron reservas probadas, probables ni posibles. "En una petrolera lo que vale son las reservas, y acá no las conocemos", afirmó. También alertó sobre el cuadro operativo: boyas sin funcionar, producción mínima y la eventual salida de Roch,

una de las empresas que más invirtió en TDF.

## Un esquema económico débil y sin beneficios para la Provincia

Rayes reiteró que Terra Ignis no pagaría cánones, ni bonos de prórroga, ni impuestos: tendría únicamente la obligación de abonar regalías del 12%. Además, su estructura legal no la obliga a transferir utilidades al Estado. En prórrogas anteriores, las inversiones superaban los 560 millones de dólares; en este caso, solo habría 20 millones de inversión real en diez años.

## Una decisión estratégica sin información pública

Con regalías deprimidas, caída del 30% en gas y 40% en petróleo, y la salida de YPF, la Provincia enfrenta un escenario delicado. Sin convenio publicado, sin informes técnicos y sin estudios ambientales oficiales, la Legislatura debe decidir a ciegas sobre una cesión clave para el futuro energético y fiscal de Tierra del Fuego.

FALLAS CRÍTICAS EN LA COBERTURA ONCOLÓGICA DE OSEF

# Paciente sin cobertura oncológica por OSEF

**Una hija expuso la lucha contra la burocracia de OSEF para continuar la quimioterapia de su madre, un drama que se replica en numerosos afiliados del sistema provincial.**

La desesperada búsqueda de cobertura médica para un tratamiento oncológico imprescindible fue expuesta por Cesia, quien relató la crítica situación que atraviesa su madre.

En diálogo con FM Master's, detalló el abrupto corte en la atención operado en la clínica San Jorge. "Ayer nos presentamos junto con mi mamá para que pueda iniciar su segunda quimioterapia. Cuando nos acercamos nos dijeron que estaban sin convenio la obra social, que debíamos abonar una suma de 2 millones y pico, imposible de pagar", afirmó. La única salida inmediata fue un costo inasumible. "La única forma en que ella podía acceder a continuar su tratamiento era abonando esa suma", explicó.

La visibilidad mediática fue clave, ya que la institución no dio respuestas. "Hice mi descargo a través de redes. La obra social no se comunicó en ningún momen-



to. Acudí a varios correos, varias notas", señaló.

Una solución parcial llegó tras la intervención de un médico, pero no resuelve el fondo del problema. "El Dr. Sánchez (Posleman) se comunicó conmigo diciéndome que podían bajarme el costo de la internación para esta oportunidad. Si bien tuve que pagar una suma que no puedo sostener cada dos semanas, pude resolver por esta vez", admitió. Esta experiencia la impulsa a seguir alzando la voz. "Por eso decidí continuar hablando, por los que no tienen la oportunidad de poder pelear", sostuvo.

El impacto emocional y físico de la burocracia en

todo está acá", argumentó, destacando la importancia del vínculo con sus oncólogos. Su caso no es aislado, según describió. "Cuando me empezó a contar toda la gente que estaba pasando por lo mismo, nos conmueve muchísimo", afirmó.

Para buscar una solución definitiva, inició acciones legales contra la Obra Social del Estado Fueguino. "El recurso de amparo es contra la obra social, que está dejando sin tratamiento, y que por ley tendría que tener ya el plan oncológico", concluyó, esperando que su lucha trascienda y evite más situaciones de desamparo.

**SOMOS PATAGÓNICOS**

**SAN MARTÍN 175** **TEL.: (02901) 433-710** **SAN MARTÍN 701** **TEL.: (02901) 423-912**

TANTESARA.COM | /TANTESARACOSASRICAS

**@ushuaimag**

## SESIONES EXTRAORDINARIAS EN EL CONGRESO

# Debate sin reloj: el Congreso con foco en aprobar leyes clave

**El diputado Santiago Pauli confirmó el inicio del período y anticipó que los proyectos más esperados, como la reforma laboral y del código Penal, aún no fueron ingresados formalmente. Destacó que su espacio necesita acuerdos con otros bloques.**

Con las comisiones a punto de conformarse, el Congreso de la Nación dio inicio al período de sesiones extraordinarias. El diputado nacional Santiago Pauli, de La Libertad Avanza, explicó en FM Master's el mecanismo de trabajo. "Aquellos proyectos que han sido presentados tendrán que conformarse las comisiones por las cuales pasarán. La primera discusión de cada proyecto no será en el recinto con todos los diputados, sino en las comisiones temáticas", detalló el legislador. Aclaró que los expedientes ingresarán tanto por Diputados como por Senadores para obtener dictamen antes de su debate en el recinto.

Consultado sobre la ca-



pacidad de aprobación dada la composición del nuevo Congreso, Pauli matizó la expectativa.

"Es cierto que La Liber-

tad Avanza tiene muchísimos más diputados y senadores, pero no tiene mayorías automáticas. No es que podemos aprobar cualquier ley de la forma que queremos y no va a haber lugar para discusión. Con lo cual necesitamos la discusión y el acompañamiento de otros espacios", afirmó.

En ese sentido, señaló que, de ser necesario, "siempre está la posibilidad de un período de sesiones extraordinarias a principios de año". La meta, según expresó, es que "las discusiones duren lo que tengan que durar, pero que salgamos de ahí con leyes aprobadas".

Entre los proyectos de mayor impacto, Pauli se refirió específicamente a la esperada reforma laboral, que aún no fue pre-

sentada. Anticipó que va a ingresar por la Cámara de Senadores.

Frente a la oposición manifestada por la CGT, cuestionó: "Oponerse a algo que no conocen, que no han leído, es más por deporte o posicionamiento político que otra cosa". Aseguró que el objetivo central del proyecto es "dar facilidades para que todo el que hoy esté trabajando en negro pueda ser contratado en blanco y podamos sumar más trabajadores al sistema formal".

Respecto a la reforma del código Penal, otra de las iniciativas destacadas, Pauli confirmó que tampoco ha sido ingresada, pero espera su presentación inminente. "Tiene que ver con pasar a un esquema de país en que, como bien ha dicho el presidente muchas veces, que el que las hace las pague", explicó.

Finalmente, sobre el presupuesto 2026, mostró un panorama más alentador: "Creo que se va a poder aprobar ahora, ya hubo un dictamen semanas atrás en la comisión de Presupuestos". El legislador cerró remarcando el espíritu del período: "Todos los proyectos que vienen tienen el objetivo de un país mejor. Entiendo que a veces los partidos difieren en cómo lograr eso, pero de ninguna manera oponerse a la discusión de estos temas es sano".

**MARÍA LAURA COLAZO**  
Legisladora

Sembramos futuro,  
por una Tierra del Fuego sostenible

Partido VERDE  
Lista 165

ANÁLISIS DE FEDERICO RAYES

# Un nuevo marco legal no garantiza un cambio económico inmediato

**El analista económico destacó que las reformas en curso son procesos graduales y que la economía real responde a ritmos distintos a los de la legislación.**

El economista Federico Rayes, titular de la consultora Ecoton, afirmó que el Gobierno Nacional, fortalecido tras las elecciones, impulsa un “movimiento importante” de reformas hacia fin de año. Sin embargo, advirtió sobre expectativas desmedidas: “El marco legal de la economía no lo es todo. No porque haya una ley nueva, automáticamente va a generar un nuevo escenario de un día para el otro”. En FM Master’s explicó que las modificaciones, como la ley de contratos de trabajo,

“generan un nuevo clima, pero luego la economía real va a otros ritmos”.

Rayes pidió paciencia, señalando que se construye “un nuevo marco jurídico para el desarrollo de la actividad laboral (...) y eso se va a ir desarrollando durante todo el año que viene”.

Aplicó la misma lógica a las inversiones, como un proyecto minero recién aprobado: “Son cosas que van sucediendo a lo largo de los años”. Para él, 2026 será un año para “comen-

zar a cosechar” lo sembrado.

En el corto plazo, se refirió a la colocación de bonos en dólares bajo ley argentina, con “expectativas moderadas”. Reconoció que los inversores prefieren la ley de Nueva York por mayor seguridad jurídica.

El objetivo es captar unos USD 1.000 millones a una tasa no mayor al 9%, frente a vencimientos por USD 4.500 millones solo en enero de 2026. “El desafío es sacar una buena colo-

cación, a una tasa relativamente baja”, dijo. Ante un posible faltante, mencionó un mecanismo interno: “El Tesoro de la Nación, con esos pesos, va y les compra los dólares al Banco Central”.

Sobre el dólar, comentó que en diciembre hay “mucho demanda de pesos” por aguinaldos y consumo, lo que reduce presión cambiaria, pero anticipó que “las tensiones se van a hacer mucho más fuertes seguramente a fines de febrero o marzo”.



SEPARAR ES IMPORTANTE



**i** En qué color de campana se deposita cada tipo de residuo **?**



Las botellas plásticas en la campana amarilla.



Las botellas de vidrio en la campana verde.



Las latas de aluminio en la campana gris.

## CONTRATO DE CHOFERES

# La provincia gasta \$487 millones en choferes para un ministerio

**La provincia oficializó la contratación de cuatro empresas para el traslado de personal y funciones durante dos años, tras un proceso licitatorio que evaluó cinco ofertas. La medida busca cubrir necesidades operativas en distintas áreas de la cartera de Bienestar Ciudadano y Justicia.**

Mediante un decreto publicado en el Boletín Oficial, el gobierno provincial autorizó una erogación de 487 millones de pesos para la contratación de servicios de vehículos con chofer, destinados a las diversas áreas del Ministerio de Bienestar Ciudadano y Justicia.

La prestación, que se extenderá por un plazo de 24 meses, fue adjudicada a cuatro proveedores distintos tras el proceso de la Licitación

Pública N° 04/25. La firma del gobernador y la del ministro de Economía avalan la disposición.

De acuerdo con la información oficial, la distribución de los fondos se realiza de la siguiente manera: 122,4 millones de pesos se asignan a Abrego Osbaldo Julio, 207 millones a Nieto Walter Marcelo, 85,6 millones a Cortarello Luis Héctor y 72 millones a Morales Oscar Rubén.

El acto de apertura de

sobres, realizado el pasado 9 de septiembre, contó con la presentación de cinco ofertas. Los considerandos del decreto detallan que se recomendó avanzar con la preadjudicación a estos cuatro proveedores por ajustarse a lo estipulado en las bases contractuales y no representar inconvenientes para el Estado Provincial.

Asimismo, la norma delega en la ministra la competencia para suscribir los contratos co-

rrespondientes, gestionar órdenes de compra, aplicar penalidades en caso de incumplimiento, emitir prórrogas, adendas y, en general, cualquier acto administrativo necesario para la ejecución y control del servicio.

La medida constituye una asignación presupuestaria significativa para garantizar la logística de traslados internos de la cartera ministerial durante los próximos dos ejercicios.



**DIGGIT DAYS**  
Las mejores ofertas en:  
[www.tiendadiggit.com.ar](http://www.tiendadiggit.com.ar)

HASTA  
**12 CUOTAS SIN INTERÉS**  
HASTA **60% OFF**

## LEGISLATURA

# Nueva suspensión y nueva fecha para la sesión legislativa

**La novela legislativa suma otro capítulo y el desenlace sigue igual: no habrá sesión. A través de la Resolución de Presidencia N° 412/25, la Vicegobernadora volvió a postergar la reunión parlamentaria que debía realizarse este jueves 11 de diciembre y la trasladó para el lunes 15 a las 11 horas. Sí: otra vez.**

El pedido llegó de un grupo de legisladores —Greve, Pino, Sciurano, Vuoto, Gracianía Flores, Dos Santos y Von der Thusen— que solicitaron aplazar la convocatoria originalmente fijada por la Resolución 409/25. La presidencia accedió y firmó la prórroga “ad referendum” de la Cámara, que se notificará como fehaciente.

## Un déjà vu legislativo

La decisión no sorprende: es una nueva suspensión en una seguidilla que viene dejando al Poder Legislativo prácticamente inmovilizado durante meses. Las razones, nuevamente, apuntan a la falta de acuerdos para avanzar con los proyectos que empuja el Ejecutivo.



## Entre ellos, dos piezas clave:

La modificación de la ley de salmoneras, con un dictamen cuestionando y resistencias internas.

El convenio entre YPF y la provincia, que sigue siendo un misterio: no es público, no ingresó formalmente a la Cámara y genera más sombras que certezas sobre pasivos,

reservas, regalías e impacto ambiental.

Mientras la pulseada política se mantiene trabada, los proyectos con consenso social vuelven a quedar en la banqueta. La moratoria fiscal sigue esperando y el

presupuesto provincial continúa sin estado parlamentario, sin siquiera reuniones informales que apunten a destrabarlo.

## Un Poder Legislativo en pausa

La nueva suspensión no es un hecho aislado: forma parte de una dinámica de parálisis que ya resulta insostenible, donde las sesiones se programan para ser nuevamente aplazadas y las decisiones de fondo no avanzan. La Legislatura volverá a intentarlo el lunes... pero a esta altura, nadie se anima a apostar a que esta vez sí habrá sesión.



## LICITACION PÚBLICA N° 10/25 “ADQUISICIÓN DE HORMIGÓN ELABORADO H-20 PARA LA CONSTRUCCIÓN DE VEREDAS”

**OBJETO:** El Municipio de Tolhuin, a través de la Secretaría de Planificación y Desarrollo Urbano, llama a LICITACIÓN PÚBLICA N° 10/25 para la ejecución de la OBRA: “ADQUISICIÓN DE HORMIGÓN ELABORADO H-20 PARA LA CONSTRUCCIÓN DE VEREDAS”

**PRESUPUESTO OFICIAL:** PESOS DOSCIENTOS SETENTA Y CINCO MILLONES CIENTO CINCUENTA Y SIETE MIL CON 00/100 (\$ 275.157.000,00).

**COSTO DEL PLIEGO:** PESOS CIENTO CINCUENTA MIL CON 00/100 (\$ 150.000,00)

**LUGAR DE PRESENTACION DE OFERTAS:** MESA DE ENTRADAS DEL MUNICIPIO DE TOLHUIN, DOMICILIO: LUCAS BRIDGES N°327 – (9412) TOLHUIN.

**HORARIO RECEPCION DE LAS OFERTAS:** HASTA LAS 11:45 HS. DEL DÍA 07 DE ENERO DEL AÑO 2026, EN MESA DE ENTRADAS DEL MUNICIPIO DE TOLHUIN CON DOMICILIO EN CALLE LUCAS BRIDGES N°327. TOLHUIN (9412).

**APERTURA DE SOBRES:** SECRETARIA DE PRODUCCION – CALLE SANTIAGO RUPATINI N° 51 - TOLHUIN (9412) - EL DÍA 05 DE ENERO DEL AÑO 2026, A LAS 12:00HS.

**CONSULTA DE PLIEGOS:** Correo Electrónico: [spydu.tolhuin.licitaciones@gmail.com](mailto:spydu.tolhuin.licitaciones@gmail.com)



UN EMPRENDEDOR CANDIDATO A INTENDENTE

# Ventura busca convertir su perfil innovador en gestión municipal

**El empresario Gustavo Ventura proyecta su salto a la intendencia con una plataforma que prioriza el turismo, la innovación tecnológica y un Estado municipal profesionalizado y austero en cargos políticos.**

Gustavo Ventura, un empresario de 46 años con una extensa trayectoria en telecomunicaciones, transporte aéreo, turismo y desarrollo inmobiliario sustentable, confirmó su aspiración a ser candidato a intendente de Ushuaia. Su propuesta se fundamenta en trasladar la lógica emprendedora y la innovación al sector público, marcando un distanciamiento de las prácticas políticas tradicionales.



“Soy un emprendedor nato. La gestión que hice desde el Estado no fue una gestión política, sino

que fue justamente desde el sector privado, desde el sector emprendedor, que es de donde vengo yo”, explicó Ventura.

Su experiencia abarca desde la representación de grandes empresas como DirecTV hasta la dirección de Sur Líneas Aéreas, además de liderar proyectos disruptivos como un barrio íntegramente sostenido por energía solar en Buenos Aires. Este perfil, afirma, es lo que la ciudad necesita: “Yo vengo del sector privado y quiero otra cosa para la ciudad”.

El eje de su potencial gestión sería una reconversión municipal basada en tecnología y eficiencia, priorizando el apoyo al turismo como motor económico principal. “Punto uno, poner toda la estructura municipal atrás de nuestra fuente de empleo, de nuestra fuente de ingreso. Toda la municipalidad tiene que estar atrás del turismo, directa o indirectamente”, señaló.

Criticó la actual estructura por su alto costo polí-

tico y planteó una reestructuración profunda. “2.500 puestos, cargos políticos que tenemos en la municipalidad de Ushuaia, eso no puede estar más”, afirmó, prometiendo capacitar al personal existente pero reduciendo drásticamente los cargos “de confianza”.

Ventura aseguró que su enfoque es pragmático y alejado de los alineamientos automáticos. “Ya el alineamiento político por tener un cuadrito atrás a mí no me convence. Yo quiero ser pragmático y tener líneas prácticas para solucionar el problema en el que estamos”, declaró.

Su propuesta incluye “recomponer el orden social” mediante el cumplimiento de las normas y la profesionalización de la administración. “Yo no voy a ofrecer una secretaría a alguien que realmente no esté capacitado para ocuparla”, remarcó.

Para impulsar la economía, propone ampliar la base impositiva atrayendo más actividad en lugar de aumentar la carga sobre los contribuyentes actuales. “Tenemos ampliar nuestra base impositiva, que más gente pague menos, con más actividad económica”, argumentó. Su visión es la de un “Estado moderno que se ocupa de lo que hay que ocuparse”, abordando problemas urgentes como la desocupación y la falta de mano de obra calificada.



2025 - 2026

## Programa de Recuperación Vial

Para una circulación vehicular más segura

La ciudad que elegimos



## DEPORTE MOTOR

# Promesa del automovilismo: Santino Rossi es subcampeón del Rally Argentino

La temporada del Rally Argentino llegó a su fin con un nuevo capítulo en la historia del automovilismo fueguino: Santino Rossi, con apenas 18 años, se consagró subcampeón nacional en la exigente categoría Maxi Rally, tras la última fecha disputada en Mina Clavero, Córdoba.



El joven piloto realizó su primera temporada completa en el certamen con un rendimiento sobresaliente de cuatro victorias, convirtiéndose además en el piloto más joven en ganar una carrera dentro de esta divisional, un logro que lo proyecta como una de las grandes promesas de la disciplina.

Lo conseguido por Rossi marca un hito para el deporte motor de Tierra del Fuego. Su campaña fue sólida de principio a fin, mostrando un crecimiento enorme con tan solo 18 años y una competitividad que sorprendió

incluso al propio piloto, quien meses atrás reconocía que su objetivo inicial era simplemente "estar presente en todas las fechas".

Sin embargo, no solo cumplió ese objetivo, sino que superó todas las expectativas y terminó peleando el campeonato hasta la última jornada, quedándose con un subcampeonato histórico.

Rossi cierra así un 2025 inolvidable, en el que dejó en claro que su futuro dentro del rally nacional e internacional tiene un horizonte más que prometedor.



**T**

**PUBLICITÁ EN TIEMPO FUEGUINO**

Tené PRESENCIA en el primer diario fueguino

[WWW.TIEMPOFUEGUINO.COM](http://WWW.TIEMPOFUEGUINO.COM)

**CONTACTATE!**

publicidadestf@gmail.com

2901 584 505

## DEPORTE

## Se celebró la décima edición de la Ushuaia Trail Race

**La Ushuaia Trail Race (UTR) celebró este 5 y 6 de diciembre su 10.ª edición, un hito para la carrera que una vez más reunió a atletas de todo el mundo en los senderos del Fin del Mundo.**

Con circuitos de 10K, 21K, 30K y 42K, la competencia reafirmó su lugar como uno de los eventos de trail running más convocantes e importantes de la Patagonia. Con 900 corredores inscritos de distintas provincias del país y ex-

tranjeros provenientes de Paraguay, Francia, Brasil, Uruguay, Perú, Colombia, España, Chile, Venezuela, Costa Rica, Alemania, Canadá, Israel, Malta, Panamá y China. Además de más de 170 voluntarios y gente del staff.



AXION X energy		
PROMO Spot!		
<b>COMBO SPOT 1</b>	MEDIALUNAS X 2 • JARRITO	<b>\$6200</b>
<b>COMBO SPOT 2</b>	CAFE GRANDE • 2 MEDIALUNAS	<b>\$7700</b>
<b>COMBO SPOT 3</b>	CAFE CHICO • TOSTADO	<b>\$11200</b>
<b>COMBO SPOT 4</b>	CAFE GRANDE • TOSTADO	<b>\$12700</b>
<b>COMBO SPOT 5</b>	RECARGA VASO CHICO • 2 MEDIALUNAS	<b>\$6200</b>
<b>COMBO SPOT 6</b>	RECARGA VASO GRANDE • 2 MEDIALUNAS	<b>\$6500</b>
<b>COMBO SPOT 7</b>	RECARGA CHICA • TOSTADO	<b>\$10500</b>

### Estos fueron los podios en las distintas categorías:

#### 42K – Femenino

- 1º Anabel Oviedo Zelarayán - Damas C - De 40 a 49 años - Catamarca
- 2º Fernanda Martinez - Damas B - De 30 a 39 años - Buenos Aires
- 3º Evangelina Arroyabe - Damas D - De 50 a 59 años - Ushuaia

#### 42K – Masculino

- 1º Joaquin Narvaez - Caballeros B - De 30 a 39 años - Catamarca
- 2º Braian Montes Vieira - Caballeros A - De 18 a 29 años - Ushuaia
- 3º Maximiliano Lopez - Caballeros C - De 40 a 49 años - El Bolson

#### 30K – Femenino

- 1º Maria Emilce Gimenez Girelli - Damas B - De 30 a 39 años - Godoy Cruz
- 2º Verónica Andrea Pancotto - Damas D - De 50 a 59 años - Ushuaia
- 3º Sofia Espindola - Damas B - De 30 a 39 años - Tornquist

#### 30K – Masculino

- 1º Emiliano Lago - Caballeros B - De 30 a 39 años - La Matanza
- 2º Matias Ariel Torres - Caballeros B - De 30 a 39 años - El calafate
- 3º Ricardo Ariel Ramirez - Caballeros B - De 30 a 39 años - Rio Turbo

#### 21K – Femenino

- 1º Maria Jose Paz - Damas B - De 30 a 39 años - Ushuaia
- 2º Valeria Coronel - Damas C - De 40 a 49 años - Trelew
- 3º Liliana Evangelina Gonzalez - Damas C - De 40 a 49 años - Punta Alta

#### 21K – Masculino

- 1º Carlos Becerra - Caballeros B - De 30 a 39 años - Malargüe
- 2º Ezequiel Pauluzak - Caballeros C - De 40 a 49 años - Castelar
- 3º Esteban Paez - Caballeros A - De 18 a 29 años - Córdoba

#### 10K – Femenino

- 1º María Cristina Bustos Reinoso - Damas B - De 30 a 39 años - Tolhuin
- 2º Olivia Martinez - Damas pre juveniles hasta 15 - San Nicolás De Los Arroyos
- 3º Yesica Bonino - Damas C - De 40 a 49 años - La Plata

#### 10K – Masculino

- 1º Dante Gabriel Caro - Ushuaia (abrió el arco de llegada) - Caballeros C - De 40 a 49 años
- 2º José Luis Lemos - Ushuaia - Caballeros A - De 21 a 29 años
- 3º Leonardo Gonzalez - Ushuaia - Caballeros B - De 30 a 39 años



## DEMORAS LEGISLATIVAS

# Por qué la reforma laboral aún no llegó al Senado y qué puede hacer el Gobierno para acelerar su tratamiento

El proyecto todavía no ingresó formalmente a la Cámara alta y la agenda de extraordinarias se definirá recién la próxima semana. Qué pasos concretos pueden ordenar el debate, destrabar negociaciones y mejorar las condiciones para un acuerdo político sostenible.

La reforma laboral es una de las iniciativas más relevantes del programa oficial y, sin embargo, su tratamiento en el Congreso sigue detenido. Aunque el texto está concluido y cuenta con aval político en la mesa chica del Gobierno, el proyecto todavía no ingresó formalmente al Senado. Sin esa presentación –un trámite simple pero indispensable– no se puede convocar a comisión ni abrir el debate parlamentario. El retraso obliga al oficialismo a reorganizar su estrategia y a utilizar este impasse como una oportunidad para construir consensos más sólidos.

La agenda de sesiones extraordinarias se definirá recién la próxima semana, cuando los jefes de bloque se reúnan en Labor Parlamentaria. Ese encuentro será clave para ordenar prioridades y dar

previsibilidad a un calendario legislativo complejo. En ese contexto, el Gobierno tiene margen para impulsar una hoja de ruta más clara, que incluya una comunicación transparente sobre los objetivos de la reforma, mayor interacción técnica con los senadores y una articulación parlamentaria basada en acuerdos concretos antes de que la discusión llegue al recinto.

Una estrategia posible es avanzar en una mesa de diálogo acotada, con representantes de los bloques dialogistas, para despejar dudas sobre aspectos sensibles del proyecto, como aportes patronales, indemnizaciones y regulaciones del empleo en plataformas digitales. Esa instancia permitiría desactivar resistencias antes de que se formalicen y, al mismo tiempo,



enriquecer el texto con observaciones que faciliten su aprobación. La señal hacia afuera sería clara: el Gobierno busca avanzar, pero sin precipitaciones, y con vocación de integrar miradas diversas.

También podría resultar constructivo que el oficialismo explice un cronograma realista. La expectativa de aprobar la reforma de inmediato se fue diluyendo y admitir un horizonte temporal más amplio –por ejemplo, apuntar al primer trimestre de 2026– ordenaría el debate y reduciría tensiones. Un

proceso legislativo previsible suele ser políticamente más eficaz que uno acelerado y sin acuerdos de base.

El retraso, lejos de ser solo un obstáculo, puede convertirse en una oportunidad para fortalecer la reforma y asegurar que llegue al Senado con el respaldo necesario. Con una estrategia más abierta, diálogo parlamentario efectivo y un mensaje político claro, el Gobierno puede transformar la demora en un paso hacia un consenso más robusto y sostenible.

**COOPERATIVA ELÉCTRICA**  
Río Grande - Tierra del Fuego

📍 SARMIENTO 2790  
📞 421777 Int. 153  
504800  
✉ fperez@cooprg.org  
www.cooprg.org.ar

**Formas de Pago**  
Efectivo - Débito  
Cheque - Transferencia  
Todas las Tarjetas de Crédito  
1 pago sin interés - 3 pagos con interés  
Tarjeta Fueguina 3 cuotas s/interés  
10 o 15 pagos s/interés 10% descuento

**FÁBRICA DE PRETENSADOS  
PREMOLDEADOS**

**PRODUCTOS**

**Nuevos**

Consulta por las Promo !!!

**TERASUR**  
—PROPIEDADES—

📞 2901481443  
Instagram: TERRASUR.PROPIEDADES.USH

# Está en riesgo el servicio en el Amanda Beban

**La delegada del Centro Integral Provincial denunció problemas graves de infraestructura, falta de personal e inexistencia de respuestas oficiales tras ocho meses de reclamos, lo que provocó la interrupción del servicio de comedor.**

En el Centro Integral Provincial Amanda Beban, de la ciudad de Ushuaia, las complicaciones edilicias y la falta de respuestas oficiales han escalado hasta impedir la prestación del servicio.

La delegada Claudia Barreto detalló en FM Master's una serie de problemas graves que se acumulan desde hace meses. "Hace unos días atrás tuvimos pérdida de gas en una de las cocinas, el tema del termotanque, a lo cual se activó el protocolo, vino Camuzzi y los bomberos", relató. Sin embargo,

la reacción del Ministerio fue de molestia por la difusión mediática del incidente.

La situación, según Barreto, se arrastra sin solución desde mayo. "Fue algo grave, algo que se sumó a la problemática que venimos ya planteando desde hace ocho meses, porque empezamos en mayo esta medida, y sin respuesta alguna del Ejecutivo", afirmó.

La búsqueda de una audiencia con la ministra Adriana Chaperón, tampoco tuvo éxito. "Pedimos



hablar con el secretario. La verdad que también una necesidad, una soberbia. Ellos dicen que están solucionando las situaciones, pero acá nosotros no lo vemos", criticó.

La crisis impacta directamente en un servicio vital. "Las salas no han traído más personal, nos falta personal de cocina, han traído gente prestada por un mes. No sabemos cómo va a ser la continuidad del comedor, que es una parte esencial dentro de la institución", explicó Barreto, y subrayó: "Son papás y familias que necesitan que sus niños estén acá, porque están con un trabajo inestable, están en situación de vulnerabilidad".

Este miércoles, un nuevo problema obligó al retiro del personal. "Nos

presentamos en el centro integrado, nos tuvimos que retirar, porque en la parte interna del establecimiento están las cloacas rebalsadas", describió.

Ante la inacción denunciada, las decisiones son tomadas por el equipo en el momento. "Hoy explota algo por acá, bueno, tenemos que hacer la denuncia vía medios, o a través de notas del sindicato, pero presencia del Ejecutivo no hay", comentó.

Con el comedor inoperable, el servicio está interrumpido. "Hasta que no esté solucionado el tema de la cocina, no se puede brindar el servicio de comedor. La solución fue que los niños no se reciban, una vergüenza", sentenció Barreto, quien aseguró la continuidad del reclamo más allá del fin de año.

**Cargando 10 litros o más  
obtené un  
**10% OFF**  
en QUANTUM  
o QUANTUM  
DIESEL X10**

¡Cargá y ahorrá en estaciones adheridas!

CON LA CARGA DE COMBUSTIBLE MAYOR A 10 LITROS FIDELIZADAS EN EL PROGRAMA QUANTUM SE ASIGNARÁ UN 10% DE DESCUENTO VÁLIDO EN LAS ESTACIONES ADHERIDAS PARA LA CARGA DE COMBUSTIBLE QUANTUM Y QUANTUM DIESEL. TOPE DE DESCUENTO \$5.000 CON UN MÁXIMO DE 3 USOS EN LAS ESTACIONES ADHERIDAS A LA PROMOCIÓN. DESCUENTO VÁLIDO DESDE EL 01/09/2025 HASTA EL 30/09/2025. PROMOCIÓN NO ACUMULABLE. BENEFICIO INTRANSFERIBLE. SE SOLICITARÁ DNI PARA SU USO Y ACREDITACIÓN DE PUNTOS

PARA LA TEMPORADA ESTIVAL

## Abarca toda la provincia el operativo de seguridad vial

**La campaña integral Verano Seguir busca minimizar los siniestros viales durante la temporada alta, combinando prevención, tecnología y controles en rutas y espacios públicos.**

El secretario de Protección Civil de la provincia, Pedro Franco, anunció el inicio del Operativo Verano Seguro 2025, que se extenderá durante diciembre y enero en todo el territorio provincial, con énfasis en los puntos turísticos y rutas. La iniciativa busca garantizar la seguridad tanto de quienes se trasladan por vacaciones como de quienes utilizan los espacios recreativos locales.

“El operativo Verano Seguro 2025 aplica para toda la provincia, entendiendo y acompañando las actividades de aquellas familias que no se van de vacaciones, que no tienen la posibilidad o que deciden quedarse en la provincia, y hacen uso de

los espacios recreativos”, explicó Franco.

El lanzamiento oficial se realizó con un punto fuerte en la ex balanza, al norte de Río Grande. El operativo, que comenzó el martes, mantendrá una presencia intensa durante las semanas de mayor movimiento, coincidentes con el cierre del ciclo lectivo y los permisos laborales.

El eje estará puesto en el control de velocidad y la aplicación estricta de alcohol cero. “Nosotros lo que queremos es tratar de minimizar estos riesgos”, afirmó el funcionario.

Una de las novedades tecnológicas será la implementación de lectores de patentes en los

puestos fijos de Ushuaia, Tolhuin y Río Grande para agilizar los controles y la articulación entre autoridades. Respecto a los controles de alcoholémia, Franco detalló: “La provincia ahora ha adquirido los alcoholímetros nuevamente ya calibrados y también la presencia del halómetro, que permite a cierta distancia determinar si la persona está alcoholizada o no”. Reconoció que, si bien la mayoría de la ciudadanía acepta los controles, a veces hay reacciones adversas. “Por eso, más allá del desratado que se recibe por parte de algunos usuarios, el buen trato de parte nuestra marca una diferencia”, señaló, aclarando que el

personal de Seguridad Vial siempre está acompañado por fuerzas policiales o de Gendarmería para intervenir si la situación lo requiere. Franco enfatizó que el objetivo no es recaudatorio, sino preventivo.

Los horarios de mayor presencia serán diferidos. En la zona norte de Río Grande el operativo se desarrollará desde las 5 hasta las 14 horas, mientras que en Ushuaia y Tolhuin comenzará alrededor de las 8 de la mañana. “Está bueno que se difunda esto, no nos olvidemos que vienen las fiestas, y es importantísimo que sepan que van a haber controles de alcoholémia y de velocidad para que tengamos un verano más seguro”, concluyó Franco.

**Comprá sin moverte  
de tu casa, ingresá a:  
[www.imcofue.com.ar](http://www.imcofue.com.ar)  
y encontrá todo lo  
que necesitás.**

**imcofue**

**SUPER SALE VANITORYS**

VER OFERTAS

Pagá en cuotas. Envío a domicilio. Retirá gratis. Comprá seguro.

## CONGRESO EN USHUAIA

# Fortaleciendo la agenda de derechos humanos

**El primer Congreso de Derechos Humanos e Igualdad se desarrolla en Ushuaia con el objetivo de abrir espacios de reflexión y construcción colectiva. La secretaria provincial Sonia Splausky destacó la necesidad de fortalecer debates en un contexto nacional adverso.**

La provincia de Tierra del Fuego atraviesa esta semana una agenda marcada por la defensa y promoción de los derechos humanos, cuyo eje principal es el primer Congreso de Derechos Humanos e Igualdad, realizado en el Salón del IPRA de la ciudad de Ushuaia.

La secretaria del área, Sonia Splausky, explicó el sentido de la convocatoria y la intención de instalar debates profundos en un escenario

político particularmente desafiante. En sus palabras, la propuesta nace como “el primer Congreso de Derechos Humanos e Igualdad de la provincia” al que decidieron “ofrecer un nombre grandilocuente para que genere espacios de reflexión y construcción colectiva”.

Enfatizó que “en estos tiempos de retroceso en materia de derechos humanos a nivel nacional y también internacional, poder construir



comunidad, es más que das”.

fundamental”.

Splausky subrayó la amplitud temática que buscó condensarse en una sola jornada, y el valor de contar con referentes de peso académico y político. Señaló que “Derechos Humanos es tan amplio que nosotros pretendimos comprimir en un día cada uno de los temas”, razón por la cual participan figuras como Dora Barrancos y el Dr. Rosinsky.

Describió ese proceso como un desafío: “Es enorme la construcción, pero no quiero que quede solamente en un evento”. Afirmó que ya diseñan “agendas con todos estos actores como punta de lanza desde Tierra del Fuego, el fin del mundo o el principio de todo, para construir comunidad entre todos y to-

Al abordar los sentidos históricos que atraviesan la temática, Splausky remarcó que “parecería que la conquista de los Derechos Humanos son azarosamente. Esto ha significado luchas, muertes”.

Recordó la presencia en el Congreso de una nieta recuperada, Claudia Domínguez: “Hay una representante acá, la nieta número 117 de identidad restituida, que pertenece a la Comisión de Abuelas de Plaza de Mayo”.

Finalmente, insistió en que “hay que traer las temáticas a debate, hay que construir, hay que saber de la historia y de eso se trata”, y expresó su deseo de que “ese murmullo sea un murmullo fuerte para entender que los Derechos Humanos son fundamentales y hay que defenderlos”.



# Teléfonos útiles

USHUAIA	(02901)	RÍO GRANDE	(02964)
Hospital R	107 / 423200	Policía	441108
Policía Provincial	421773	Defensa Civil	103 / 424163
Policía Federal	422969	Bomberos de Policía	100 / 433110
Bomberos voluntarios	100 / 421333	Bomberos Voluntarios	422457
Clínica San Jorge	422635 / 421333	Comando de Operaciones	101 / 433104
Sumu	421721 / 421930	Policía - Unidad Regional Nte	433101
Defensa Civil Municipal	103 / 422108	Policía - Unidad de Det	445650
Defensa Civil Provincial	430176 / 422003	Policía - Unidad Prev	45023 / 025
Gas Camuzzi (emergencias)	0810 999 0810	Hospital	421258 / 107
Gas Camuzzi	0810 555 3698	Policía Federal	422988
Obras y Servicios S	421401 / 421329	Cooperativa Eléctrica	421777
Dirección de Energía	422295	Camuzzi	0810 999 0810
A.C.A.	433455	Prefectura Naval	422305 / 106
Gendarmería Nacional	431800	Aeropuerto	420699
Prefectura Naval	421245	Aerolíneas Argentinas	430748
Policía Aeronáutica	435909	Gendarmería	431953
Base Naval	431601	Secretaría de Seguridad	427379 / 377
Aeropuerto	421245	Grúa ACA	15567403
Aerolíneas Argentinas	435516	<b>Judiciales</b>	
Municipalidad de Ush	422089	Cámara de Apelaciones	443465 / 030
Subs. Municipal de Turismo	432000	Juzgado	424694
Información Turística	0800 333 1476	Juzgado YPF	443027 / 028

GOBIERNO DE LA PROVINCIA

(02901) 421101 AL 105



**TIEMPO FUEGUINO**

**Natalia Jañez**  
DIRECTORA DE PRENSA Y REDACCIÓN

[www.tiempofueguino.com](http://www.tiempofueguino.com)

f Tiempo Fueguino  
i tiempofueguino  
t 2964 - 400413



**ZARCO**  
GROUP

MOVIMIENTO  
DE SUELO

ALQUILER  
DE MÁQUINAS

PROYECTOS DE  
INGENIERÍA Y  
ARQUITECTURA

INFRAESTRUCTURA  
URBANA



✉ [administracion@zapco.com.ar](mailto:administracion@zapco.com.ar)

🌐 [zapco.com.ar](http://zapco.com.ar)

📞 2964-642424  
2964-445310



**COOPERATIVA ELÉCTRICA DE RÍO GRANDE**  
TRABAJANDO POR Y PARA LA COMUNIDAD

La manipulación de energía eléctrica o las conexiones clandestinas pueden ocasionar serios accidentes.  
Se realizan inspecciones tendientes a controlar fraudes en medidores y robo de energía eléctrica.  
Evite inconvenientes, no cometa fraude ni robo de energía, los mismos constituyen un delito y serán duramente castigados.